

Instituto de Estudios Filosóficos

“Santo Tomás de Aquino”

SEMINARIO DE METAFÍSICA

Ciclo 2010

13/05/2010

Asistentes:

Felix Adolfo Lamas (Director)

Daniel Guillermo Alioto

Dulce Santiago de Dalbosco (secretaria de acta)

Graciela B. Hernández de Lamas

Javier H. Barbieri

Lectura del capítulo VI del libro X de la Ética a Nicómaco.

FAL: Veamos brevemente esto que dice Aristóteles. Es una introducción al capítulo siguiente: ¿En qué consiste la felicidad? En este capítulo hace una aproximación: La felicidad es acto –enérgeia- del hombre virtuoso, es decir, del hombre perfecto, una confirmación del hombre spoudaios.

JB: Dice que es una enérgeia deseable por sí misma y no por otra cosa.

FAL: Es acto, es un bien fin, un bien no deseable por otro. Lo que se hace por necesidad no es un fin que se quiere por sí mismo. ¿Qué es lo que se quiere por sí mismo? Dos cosas: El juego y el placer.

Dice que es diferente el placer del hombre bueno que el placer del hombre malo. Se detiene en el juego porque el juego es algo que se quiere en sí y no tiene otra finalidad. Aristóteles dice que como fin, es banal, es como el descanso: Se descansa para hacer otra cosa valiosa. Lo distingue así de otras cosas, así tiene despejado el campo para decir qué es la felicidad.

FAL: Para Platón, la medida del bien parece ser extrínseca al hombre. Es decir, para Platón sería una herejía decir que el spoudaios es la medida de todas las cosas. El bien de la ética es el bien humano.